

COMMUNE DE FAUGUERNON

DIRECTEUR DE LA

PUBLICATION :

Patrick Flamand

COMITE DE

REDACTION:

Christian Bacq

Anne Duruflé

Dominique Gautier

Christophe Gentil

Philippe Gurrey

IMPRESSION:

Mairie de Fauguernon

TIRAGE:

150 exemplaires et

diffusion sur le site internet

DEPOT LEGAL:

07 2009



Crédit photo : Christophe GENTIL

DANS CE NUMÉRO :

Les vœux du maire 1

Commémoration
Galette 2

Noël à Fauguernon
Au programme 3

Travaux à l'église
AG Patrimoine 4

Les plus
Les moins 5

Portrait
Carnets 6

2024 en images 7

2024 en images 8

Le Journal de FAUGUERNON N° 60

N° 60 JANVIER 2025 Le Pays de l'Aulne et du Hêtre

LES VŒUX DU MAIRE

Chères Fauguernonaises, chers Fauguernonais,

L'année 2025 a commencé dans la grisaille et pourtant à Fauguernon, nous avons de nombreuses raisons de nous réjouir...

L'église Saint Regnobert s'est embellie à l'extérieur comme à l'intérieur et ce n'est pas fini. Les élèves apprentis d'Auteuil qui ont donné entière satisfaction dans la réalisation des premiers travaux sur le mur extérieur sud de l'église devraient revenir sur le chantier pour poursuivre la rénovation de ce mur le long de la sacristie. Un article célébrant ce partenariat entre la mairie de Fauguernon et l'école Magne a été publié dans le journal du Pays d'Auge le 10 décembre dernier.

Le dépiquetage de la façade s'est avéré difficile vu l'épaisseur du ciment qui la recouvre. Il est reporté à une date ultérieure.

Quant à la sacristie, elle devrait retrouver toute sa lumière après la restauration dans son état initial de la fenêtre centrale, bouchée pour je ne sais quelle raison.

L'écoulement des eaux pluviales s'est nettement amélioré au croisement de la D263 et de la route de la Forge grâce aux interventions des services du syndicat mixte du bassin versant de la Touques. Les travaux en la matière devraient se poursuivre route de la Forge, sur le chemin du Fief Le Pec et du côté de Combray avec des curages de fossés réalisés par la mairie. Il le faut car le bilan Météo France 2024 établit que 2024 fut l'une des cinq années les plus chaudes depuis 1900, des dix années les plus pluvieuses depuis 1959 et l'une des moins ensoleillées depuis trente ans. Et pour la Normandie, Météo France souligne que la pluviométrie est en hausse de 13%.....

En 2025, la mairie s'efforcera de trouver une solution avec l'agglomération pour améliorer la sécurité incendie et la collecte des déchets en vue d'accroître la qualité de la vie à Fauguernon, cet objectif s'est imposé au fil des années comme ma première priorité, l'autre étant l'art du vivre ensemble qui s'illustre dans l'organisation, grâce au comité d'animation, de nombreux événements festifs qui devraient se tenir sans faute cette année encore.

Le conseil municipal se joint à moi pour vous souhaiter une bonne et heureuse année 2025 et, pour bien commencer l'année, une citation du poète Ronsard « Vivez si m'en croyez, n'attendez à demain. Cueillez dès aujourd'hui les roses de la vie".

Mairie de Fauguernon, 29, chemin de l'église 14100 FAUGUERNON

Tél: 02 31 64 98 28 ou 06 07 46 73 79

Courriel: mairiefauguernon@orange.fr Site: www.fauguernon.fr Facebook : Fauguernon

HORAIRES : mardi de 14h à 18H et le vendredi de 13h à 16h

COMMEMORATION DE L'ARMISTICE DU 11 NOVEMBRE

Le 11 novembre dernier, une trentaine de Fauguernonais se sont rassemblés auprès du monument aux morts de notre commune.



Après le dépôt de gerbe, les noms des soldats de la commune, ayant perdu la vie lors des derniers conflits mondiaux, furent égrainés. Ce moment précédait une minute de silence puis, le message du ministre des Armées et des Anciens combattants nous a été lu.



Crédit s photos : Christophe GENTIL

La Marseillaise fut entonnée et accompagnée par la trompette et le souffle de Jean-Marc Le Bugle assisté de sa femme Isabelle.

La météo menaçante n'a pas empêché le verre de l'amitié, puisqu'il a été judicieusement proposé à l'abri, dans l'église.

LE REPAS DE NOS AÎNÉS

Cette année, la mairie a invité les septuagénaires et plus de Fauguernon à fêter Noël à l'auberge du Président à Cormeilles. Ce n'est pas vraiment le fait du hasard puisque le nouveau propriétaire, M. Vincent Cauvin, vient de s'installer à Fauguernon.

La petite quarantaine des aînés de Fauguernon s'est installée autour de quatre tables rondes joliment décorées, dans la grande salle de banquet, chacun choisissant librement sa place en fonction de ses affinités sans doute...

Après un kir traditionnel accompagné de délicieux petits-fours salés, le déjeuner a commencé par une montgolfière de poissons en petite nage servie dans une jolie marmite, une entrée généreuse et succulente suivie du traditionnel trou normand puis d'une tranche de rôti de veau à la normande et ses trois garnitures. Le fromage est apparu caché dans un buisson croustillant recouvert de salade et le repas s'est terminé sur un soufflé glacé à l'orange et au Grand Marnier servi avec une sauce chocolat.

Au milieu du repas, Dominique Gautier a demandé la parole pour dire comme il lui avait été difficile de quitter Fauguernon où elle a été conseillère municipale pendant trois mandats mais aussi pour nous dire qu'elle était heureuse de la nouvelle vie qu'elle commençait à Caen, plus proche de ses enfants et petits-enfants. Elle sait qu'elle sera toujours la bienvenue au village.

Pas de doute, ce repas fut un repas de fête gastronomique et le contentement était facile à percevoir sur les visages des uns et des autres, une belle image du vivre ensemble à Fauguernon et tous de s'accorder pour inscrire ce repas de Noël dans la tradition du village.

Crédit photo : Patrick Flamand



GALETTE

Sous l'égide du comité d'animation de notre village, les galettes des rois, offertes par la mairie, ont été dévorées à Saint-Philbert-des-Champs le 19 janvier.

Des bras se tendaient de-ci, de-là pour indiquer les heureux inventeurs de fèves. Pour mieux les identifier, leurs têtes furent vite couronnées.

Moment simple et convivial, l'après-midi fut joyeuse et détendue. Certains continuaient en discutant tandis que d'autres « taping le carton ». Ce rendez-vous annuel est souvent prétexte à des retrouvailles attendues, cette année n'a pas dérogré à la règle.

Crédit photo : Christophe GENTIL



LE MARCHÉ DE NOËL

Crédits photos : Christophe Gentil



Le cinquième marché de Noël s'est tenu, déjà comme une habitude, les 30 novembre et 1er décembre, à la ferme du château de Fauguernon. Merci à Jo Walton qui, de nouveau, en a conçu la belle affiche d'annonce. Cette année, la fréquentation a connu une forte hausse, servie par un temps très ensoleillé le samedi.

Dès l'arrivée dans la cour de la ferme, une nouveauté gastronomique, proposée par la crêperie itinérante, accueillait les visiteurs invités à déguster sur place des galettes avec magret de canard ou coquilles Saint-Jacques.

A l'intérieur, l'ambiance était colorée et joyeuse. La céramiste Sandrine Badarello présentait ses magnifiques bols, coupelles et assiettes de grès, Caroline Lepeu ses sacs ingénieusement conçus et ses articles de voyage, la maison Le Paulmier ses délicieux vinaigres rapidement épuisés à la vente. Alexandra Fosse vendait de belles bougies, Fabienne Lepron proposait un large choix de thés inhabituels et Kathleen Gurrey ses magnifiques créations de papier et de tissu. D'autres stands exposaient de jolis bijoux, des biscuits et gâteaux du pays d'Auge et encore dehors, dans la grange ouverte, un déploiement inégalé de décorations de Noël, il y avait du choix !

Le viticulteur Benoît, se trouvant dans l'impossibilité de venir à Fauguernon, a demandé à son ami Christophe Gentil de le remplacer à la vente de ses vins biologiques de Montlouis-sur-Loire.

Pas question d'oublier les nouveaux exposants, un peintre de grand talent, Christophe Auzary, une paysanne herboriste et sonothérapeute botanique, Andréa Meunier, qui a permis d'écouter l'activité électrique des plantes grâce à un appareil nommé « Bambou », qui a beaucoup plu. Et pour couronner le tout, Philippe Gurrey et son ami Paul Mc Carthy ont servi le vin chaud, sachant bien à quel point tout le monde l'apprécie. Rendez-vous est donné en fin d'année les 6 et 7 décembre prochain.



MERVEILLEUX NOËL

Crédit photo : Patrick Flamand



Pour la troisième année consécutive, le Père Noël a fait une halte à Fauguernon pour distribuer des cadeaux aux vingt enfants âgés de 0 à 12 ans qui résident dans notre beau village. Les parents et grands-parents accompagnants en ont profité pour déguster les divers gâteaux préparés par Marie-Claude et Véronique, les chouquettes offertes par Monsieur Verslype, artisan boulanger à Cormeilles, et les crottes au chocolat de Claude. Toutes ces bonnes choses étaient accompagnées d'un vin chaud et chocolat préparés par Monsieur le Maire. Tous avaient l'air réjoui d'avoir passé un long moment de convivialité et de partage.

MERCI PÈRE NOËL D'AVOIR PARTAGÉ AVEC LES ENFANTS CET INSTANT MAGIQUE.

La participation à cet événement est conditionnée par une inscription préalable auprès de la mairie. Les enfants inscrits à ce Noël 2024 n'auront pas à faire la démarche pour le Noël 2025.

Pour les non-inscrits, merci de déposer dans la boîte aux lettres de la mairie, les noms prénoms, date de naissance des enfants souhaitant participer à l'arbre de Noël 2025.

COMITÉ D'ANIMATION DE FAUGUERNON

Le comité d'animation vous propose de bloquer les dates du 28 juin pour la fête de la musique et le 7 septembre pour le traditionnel repas de la commune.

Il mettra à disposition tables et bancs au triangle d'herbes du Chemin de la Boullaye pour ceux qui souhaitent prendre part à la fête des voisins prévue le 23 mai (reportée au 30 en cas de mauvais temps).

Vous souhaitez rejoindre le comité d'animation de Fauguernon en tant que bénévole ou membre du bureau, alors n'hésitez pas à venir à la prochaine réunion du comité qui aura lieu chez Claude Guesdon, chemin du Buisson le 27 janvier à partir de 18h00.



BASSIN DE RÉTENTION DES EAUX PLUVIALES

Son arrivée avait été annoncée dans le journal du mois d'avril 2024. Fin Septembre, la pelleuse est arrivée et les travaux ont commencé, les problèmes aussi.

Lors de la mise en place du projet, les dimensions du bassin avaient été validées par le Syndicat Mixte du Bassin Versant de la Touques et la Mairie.

Mais, il y a un Mais, peut-être la gratuité du projet a apporté ce Mais.

Lorsque Monsieur le Maire est arrivé sur le chantier, de la dimension d'une piscine olympique, nous étions passés à celle d'un timbre poste.

De nouveau, il a fallu négocier âprement pour obtenir la dimension d'une piscine « standard ».

Il est à noter que, depuis sa conception, l'ouvrage a tenu toutes ses promesses. Malgré des pluies récurrentes, le croisement D 263 / chemin d'Angerville, la route de la Forge et le chemin de l'Eglise ne sont plus inondés.

A la demande de Monsieur le Maire, un rendez-vous a été fixé le 13 février 2025 avec Monsieur Alain Mignault, Président du SMTBV ainsi que Sandie Albiach, technicienne Bassin Versant, pour faire respecter les dimensions du bassin initialement prévues.



Crédit s photos : Patrick Flamand

LE RETOUR DE LA CHAIRE

Crédit s photos : Patrick Flamand



Déposée il y a environ 12 ans lors des travaux d'éradication de la mérule dans l'église, elle était tombée dans l'oubli. Elle reposait démontée dans la chapelle sud de l'église. Seuls les trous sur le mur nord nous remettaient en mémoire sa fonction passée. Certes, elle n'avait plus d'utilité mais elle existait et sa place était dans l'église.



Notre maire avait émis à plusieurs reprises

son souhait de réinstaller la chaire, nombre d'habitants avaient validé l'idée.

Début novembre, le maire s'est attelé à la tâche. La chaire a été nettoyée, cirée, de nouveaux points d'ancrage ont été créés pour la soutenir. Aidé de Sébastien Papin (paysagiste de la commune) et de son employé, ils ont tous trois difficilement réussi à suspendre la chaire. Notre très chère chaire a retrouvé sa place.

INCIVILITES

Au mois de décembre, les incivilités se sont multipliées à Fauguernon et pas des moindres.



Des moutons par dizaines qui se promènent librement dans les champs des voisins, une voiture abandonnée dans le bois de la Pleure, un congélateur, plein de viande avariée, déposé près des poubelles de verre, faudrait-il en conclure que le niveau d'incivilité est monté comme celui des eaux de pluie ?

Il n'est pas question de laisser libre cours à de tels comportements. La tâche n'est pas aisée pour la mairie qui doit faire appel à la gendarmerie pour tenter de retrouver les coupables et leur infliger les amendes prévues par la loi, 1500 € pour une voiture abandonnée sans compter les frais liés à la mise en fourrière par exemple.



Comment mettre fin à ces pratiques inadmissibles ? Il est temps d'y réfléchir sérieusement.

Crédit s photos : Patrick Flamand

LES TRAVAUX DE L'ÉGLISE PAR L'ÉCOLE VICTORINE MAGNE

Dans le dernier journal communal, nous vous annoncions l'arrivée le 12 novembre des élèves Bac Pro IPB de l'établissement Victorine Magne. Le travail qui devait leur être alloué consistait à décrépir la façade de l'église et à jointoyer. A leur arrivée, Monsieur le Maire leur a proposé de travailler sur le côté sud de l'église, en effet, leur présence de trois semaines n'aurait pas permis d'achever le travail sur la façade.

Les élèves de Bac Pro IPB sont arrivés le matin du 12 novembre au nombre de 6, Noémie, Alexandre, Florentin, Hugo, Olan, Yanis accompagnés de leur formateur Sébastien. Ils ont été accueillis par monsieur le Maire qui, soucieux de leur bien-être, leur a offert son café « maison » et des chouquettes. Tous les matins, le « café-chouquettes » accompagnait les consignes de travail de la journée.

Le côté sud de l'église est vétuste, joints de silex dégradés, pierres délitées, réparation des pierres dégradées par des briques, des morceaux de plaques funéraires, nous pouvons dire qu'il s'agissait de réparations faites de « bric et de broc ».

Les murs côté sud sont composés de 9 pans, 2 en silex et 7 en pierre. Durant les trois semaines, les élèves accompagnés de leur formateur et du maire ont procédé au piquetage et au jointoyage au mortier de chaux pour les 2 pans en silex. Pour les 4 pans en pierre, les blocs de pierre abimés ont été changés et bien sûr les réparations faites de briques ont été démontées et remplacées par de la pierre.

Monsieur le Maire remercie tout particulièrement, au nom de la commune, l'association des Charitons de Fauguernon qui a financé l'achat de pierre de Caen pour la restauration de l'église pour un montant de 1020.00 TTC. C'est à l'initiative de Monsieur Claude Guesdon, membre du bureau de l'association, que ce don pécuniaire a permis de restaurer 3 des 6 pans en pierre, sans que la commune ait à financer cette dépense. Il remercie aussi Christian Bacq qui a suivi les travaux et alimenté le Facebook de la commune. Grâce à son travail, les utilisateurs et utilisatrices de ce réseau ont pu découvrir une partie des travaux effectués sur l'église.

L'intervention de l'établissement Victorine Magne, contacté à l'initiative de Monsieur le Maire, a permis à la commune de réaliser une économie substantielle. La main-d'œuvre, gros poste de dépenses sur ce type de travaux, s'est chiffrée à ZERO EURO (fourchette de prix normale pour la main-d'œuvre 20 à 25000 euros). La commune a déboursé la somme de 1 334.50 euros pour les matériaux et les petites fournitures consommables.

La commune remercie Monsieur le Maire pour son implication dans ce projet, sa présence du début à la fin, les conseils qu'il a prodigués aux élèves sur le travail de la pierre, sa participation à la tâche et sur sa générosité pour le bien-être de l'équipe « café-chouquettes ».

L'établissement Victorine Magne s'est dit intéressé par une nouvelle participation l'année prochaine à la finalisation de la restauration des murs côté sud de l'église. Le nouveau projet sera soumis au conseil municipal et à l'Association de Sauvegarde du Patrimoine.



Crédit photo : Patrick Flamand et Anne Duruflé

UN LIEU, DES HABITANTS.

La relève est en place !

Les plus anciens du village ont connu le grand-père, les autres connaissent le père et l'oncle, maintenant c'est le jeune Raphaël qui fait tourner l'exploitation Spruytte. Il est marié à Claire, vétérinaire, et papa du petit Eloi.

Né à Lisieux il y a 33 ans, scolarisé à Saint-Philbert puis à Saint-Pierre-sur-Dives au Robillard pour un bac techno et enfin un BTS gestion d'exploitation à Yvetot (76), Raphaël a complété son cursus par une spécialisation « lait ». Autant dire qu'il savait ce qu'il voulait !

Dans un premier temps dès 2011, il travaille à la ferme familiale en tant que salarié où il reprend le troupeau et gère la partie lait tandis que son père s'occupe du fromage. Le Pont-l'Évêque Spruytte était bien connu dans la région. Cette période voit le troupeau s'agrandir et le séchoir à foin sortir de terre. Raphaël est passionné par l'herbe bien que : « *ça pousse toute l'année, mais c'est difficile à gérer...* ». Le séchoir permet de mieux gérer la qualité du foin donc de produire plus de lait.

En 2022, c'est la retraite de son père et de son oncle, il reprend donc officiellement les rênes des deux fermes et y apporte des nouveautés : 2 robots de traite et de nouveaux bâtiments.

120 vaches passent à la traite chaque jour en autonomie totale. La vache entre dans une des deux stalles, elle est reconnue par le robot grâce à une puce et si elle peut être traitée, le robot commence par un nettoyage/massage des pis et la traite. Une dose de nourriture adaptée à chacune les fait patienter le temps nécessaire. Si elle est déjà passée peu de temps avant, le robot la refuse. Elles vivent leur vie tranquillement, vont au pré, viennent se faire traire quand elles veulent. Au quotidien, Raphaël n'intervient que sur les nouvelles arrivées pour les habituer et celles nécessitant des soins particuliers. Si une vache présente un problème de santé ou en cas de souci technique, une alarme le prévient sur son téléphone.

Le bien-être de la vache est *hyper important* pour avoir un lait de qualité et conserver le label AOP. Le cheptel total est de 450 bovins, tous de race normande : 120 vaches qu'il garde pour le lait, les bœufs qu'il élève 3 ans avant de les vendre ainsi que des veaux et des génisses.

80% des terres sont sur Saint-Philbert et Fauguernon, divisées en 50% d'herbe et 50% de labour.

On connaissait le grand père pour son excellence dans les chevaux, le père dans le fromage, Raphaël dans le lait, que fera le petit Eloi ?

Que vous soyez entrepreneur, artiste, membre d'une association, ou quoi que ce soit d'autre qui vous semble pouvoir intéresser les Fauguernonais, n'hésitez pas si vous le souhaitez, à nous contacter pour être un de nos prochains portraits.



Crédit Photo : Christian Bacq

CARNET

DÉCÈS:

Monsieur **ALAUME** Thierry le 02 janvier 2025

Madame **TALAOUIT** Anne le 03 janvier 2025



2024 EN IMAGES



Les travaux de l'église



Commémorations des armistices



Messe en l'église Saint-Regnobert



Noël pour les enfants de Fauguernon

2024 EN IMAGES



Le bassin de rétention



La fête de la musique



Le concert gospel



Le Marché de Noël